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读宁波 2020年5月15日 星期五 广告

今年5月 17日是第30个全国助残日。前不久，山西
太原的一名女交警扮作盲人，携带导盲犬乘坐公交遭拒的
新闻被公众热议，那么，在宁波，盲人能顺利带着导盲犬乘
坐公交车吗？昨天，记者跟随一名盲人朋友进行了一次现
场直击。

在宁波
盲人携带导盲犬
出行方便吗？

记者跟随一位盲人
来了次现场直击

!"!"#$%&'()*+,-./$0
12345#'67+89:;<=>?
@:ABC$DEFGHIJKLMNO
P12QRSTUVW$%XYVZ
!""[#\]=^_`HI12abc
d$efghijklmno"""p12N
%XYV_qS12rDstuvnwxy
z${|qYV}~:;Su"!N12
_q"S#$j%=^&'()!"*+
,"#-.?!""/#2012S3`N0
Z456W7/\]$89:;<=12
34:;8>?S@AAB$CDEFG
>9SkHIJ89K4<=f34'L
M:;+e:;NOiS3PNyXQR
SDTUVWSXYZ=[\/@:A
S12ab]^N'(mY2D_`k
H$:a8bc4\12d@SefZV
12@:g\hiDEjk$hl@:m
n$opqDrS@:>9N

sVStu2vwxyz{=|g
\}~!"ZV12d@S;#N$%
&'()2*d@$VP+Qh,-}
!"hi2Djk$.P/012.P3
42.P56278f@:8!".:9
:;<$=>QRjkN@:AesV
?@tu2A"BCDtu2EFG$
gHIdYtuJKtd$LM|2*$
;L$()2*d@NOPktuSe
f$QRd2*aS12TUJtu2V
*N$WTUg\XO2Y82Z[O\]

^2_`a;#N
sbtu2ysVcdS'(,DE

efd@+S12@:;#$HPg=h
Dif$hDjkJl12&'|mXn
2DoM$̀ Il\(,DEZV12t
uNWvwpqsVSr2bV2sJb
V2st)uv,gwx$ypuz12
Kg{@$?Yg\]sV^2_`a#
|$}gXOJ~dN!I2Z["|2:;
#$)$='2+%P$&'efN

()@:AHIdYtu$g%Y'
*+*bS12$,0gope.-./
0d1*@:S>9N@:Ag)Ot
YJp2y3=#N456tu2&'($
Oe78A".$9:\]^2_`a;
#$;@:A<dd=tu2$>ge&
'(4Q-(tu2DE!IN

?l@$ALB"(CW|;#Dqr
`EFGfk$%8!"esVS5Hu
vwxtu2Pktumd@vw$IJ
"vKLS&'r`E$XOr`E.!N

M<8bDNOP1@:A$tu
12KeQ_$tuHPh,mnSR
Sop@:>9$TMUD}]%Y@
:VWzX,2Djk;YSZ[$B
eQRO\.]IJUN@:Y^>
%>qgW_@2D`YjkSZ[$
ma`I:;SbsjsNQRq>
9$@:]cdN

!"#

!"#$ #%&'
(')*+,-.*/01

?e)f;-?hghi$JjQik
lTu"mnm&"opqounL$m&r
rtopqounL$m&r2*opqo
u,LNJjQiklTm&,D4!K/[K
zs!$op_htfiulvTSm&,D
4!BKu[zs!2opqouv/,L$wxTm
&,D!nnnuzs!2opJ\u"vA!L$y
zTSm&,D4!/BK!zs!2opqo
"v[uLN

jm&rt{{pW|uK"!\qS
=}~f!m&{p4uALoopJ\
/LtK""["!#}~f!m&"{p
B/L$opqo!"Lt[""un"!$}~S
%&'f!m&"{p4BAL$opqo
B[Lt un"!\J(nf!{p4u"LN

ju"mn)|ef!_uJjmn
m&=;*)|+Q,)|p-4!,L.
,BLNQ,)|8/i$9:0v"|S
{p4/"L$0v+1t2NO"|S{
p4!"LN

'(%&'mfg92^!1$af
AUYf#ZS3^}>]>45$p
6u+f]1fSvL\7$89=KS
yD{2&pQ9::!t0;;<v8
/U}m=>?S3^@q$A<=Sy
+TSoB2CDE_20vFGQav
XwN $ %&' ()* +#

!"#$%&'()*+
!"#$%&

2020年，各类“黑天鹅”事件频发，而

黄金作为今年“硬核”避险资产之一受到

投资者热捧，价格整体呈现上扬态势。回

溯黄金市场的历史行情，各国央行自

2009年以来一直持续呈现黄金购买狂

潮，在其储备中增加了近4,000吨黄金。

各国央行持有的黄金总价值约1.4万亿美

元，占所有央行外汇资产的10％。黄金

持有量的快速增长一直伴随着从20世纪

70年代初到2008年金融危机的延续。而

自新冠疫情爆发以来，人们再次关注黄金

作为资产避风港的独特特征，且地缘政治

风险的加剧促使人们重新关注其作为“安

全资产”在资产组合中的作用。美国和欧

洲地区负利率的预期进一步激发投资者

的黄金购买需求。随着近期金价震荡加

剧，资深人士认为以黄金定投的方式进行

黄金投资可以平抑价格波动，平摊投资成

本，降低高价位的投资风险。

工行的积存金业务就是这样一款可

以帮助客户进行黄金定投的产品。每个

交易日等金额定投，利用调和平均数帮

客户平抑金价波动，不用看指标、不用盯

盘、不用熬夜、懒人式投资让客户不再追

涨杀跌，穿越市场波动。投资者在工行

开立积存金账户并签订积存金协议后，

可采取定期积存（即约定每月扣款金额，

次月每日等金额定投）或主动积存的方

式，按确定金额购入黄金权益（积存金份

额），该权益可以赎回、转让、质押或兑换

贵金属实物产品。

工银积存金是工行推出的“日均价格

灵活定投”的黄金投资产品，采用单一报

价模式，报价紧跟上海黄金交易所及国际

金价走势，实现了以日均价格进行黄金积

存。该业务通过工行的手机银行、网上银

行、网点等渠道均可办理，最低1克黄金

即可起投，到期可兑换工行贵金属实物品

种，也可赎回（卖出）变现、质押贷款、资产

证明等，一“金”多用，十分灵活。

由于投资者采取定期积存，可长期分

批小额买入黄金，因而可降低在不当时候

做出大额投资的风险。投资者可于合约

期（通常最少一年）内任何积存金交易日，

或在结束账户时，选择兑换贵金属实物产

品，若投资者决定出售积存金，便可在交

易日内按当日积存金价格变现。

据了解，6月30日前该款产品还有手

续费优惠活动，个人客户在工行的任意渠

道办理积存金主动积存及定投业务，免收

0.5%的交易手续费，赎回手续费不变。

相关人士还提醒广大投资者，积存

黄金重在坚持，积存采用平均成本的策

略降低投资风险，但相对地也需长期投

资才能克服因金价波动产生的影响，并

在市场回升时获取收益。投资期间越

长越有可能化解金价短期波动的影响，

成功实现资产的保值增值。市场有风

险，投资需谨慎。

王巧艳

点滴积累 积存真金
黄金定投产品或成投资新宠

随后，记者采访了宁波公交集团
永盛公共交通有限公司团总支书记
孙挺挺。他表示，按照现行的宁波市
公共汽车乘坐规则，导盲犬是允许被
带进车厢的，盲人朋友出示残疾证和
导盲犬工作证，加上疫情期间的健康
码，就可以正常乘坐公交车。

“我们也呼吁广大市民朋友，
在乘坐公交车时，如果遇到携带导
盲犬的盲人乘客，请给予他们更多

的理解与便利，为他们营造一个良
好的乘车环境。”孙挺挺说。

“导盲犬是盲人的眼睛，一只
专业导盲犬，一旦佩戴上鞍具就意
味着进入了高度专注的工作状态，
也请大家在遇到工作的导盲犬时，
不要呼唤、抚摸、喂食和打扰，更不
要挑逗、捉弄甚至惊吓它们，让它
们更好地为盲人朋友服务。”
记者 陶倪 通讯员 范亚儿 吴敏亮

公交车上，佳妮对近在咫尺的蛋糕视而不见。记者 陶倪 摄

在宁波，盲人携带导盲犬
出示相应证件可顺利乘坐公交

张福生是海曙区“小梁街盲人
推拿店”的一名盲人按摩师，5月
14日早上，他牵着他的导盲犬“佳
妮”出门了。

穿上印有“导盲犬”字样的红
马甲，佩戴着似背带裤的鞍具，这意
味着佳妮进入了工作状态。佳妮今
年3岁，是条拉布拉多犬，也是宁波
登记在册的仅有的三条专业导盲犬
之一。工作时，它非常温顺安静，即
便是身处嘈杂的街市中，也紧紧挨
着主人慢慢前进，不会激动地上蹿
下跳，更不会发出一丝叫声。

364路公交车到达了站点。张福
生左手牵着佳妮，向前走去。

“上！”行至公交车门前，张福
生右手向前摆了45度，原本停下
来的佳妮迅速跳上了台阶。

“师傅，它是条导盲犬，这是我
的证件。”张福生将早就准备好的
残疾证、导盲犬工作证、大连市狂
犬病免疫证一道给了公交车司机。

在查阅证件和健康码后，司机
让他们上了车，并让张福生坐到了
爱心专座上。为了不给别的乘客
添麻烦，入座后，张福生将佳妮抱
到了自己的腿边，以免过多占用走
道的空间。

车辆启动了，记者注意到，坐
在张福生后两个座位的，是一名年
轻的女孩，她的脚边放着她刚取来
的蛋糕。

一般的狗狗很难拒绝这样近
在咫尺的诱惑，可是佳妮却不同，它
只是紧紧挨着主人，观察着周围环
境，目光也不曾在蛋糕上多做停留。

出租车、网约车拒载率较高
盲道被占用是不便之处

之后，张福生向记者讲起了他
与佳妮的缘分。

3年前，张福生偶然间遇到一
位盲人朋友，身边带着一条导盲
犬，“我听着那个朋友的描述，觉得
导盲犬的工作状态非常棒，有了它
出行会很方便也很安全，当时我就
很羡慕，希望自己也能有这样一个
忠实的伙伴。“于是，张福生向中国
导盲犬大连培训基地提出了申请，
希望能领养一条导盲犬。而在去
年，张福生远赴大连，在基地认识
了佳妮，经过近50天的磨合训练
后，张福生终于带佳妮回了家。

“以前，我用盲杖探索前方是
否有障碍物，出行总要小心翼翼，
担心路上随时会出现的电线杆、消
防栓等等。如今有佳妮，它会带我
绕开障碍物，有时遇到楼梯或者柱
子，它会停下来。只要告诉它怎么
走，它就能带着我顺利抵达。”

张福生说，其实自己并不常走
盲道，因为盲道被占用的情况比较
多，这给他的出行带来了不便，好
在训练有素的佳妮会将前方的路
况信息转化为导盲犬不同的形态
语言，让自己感知。

在谈及出行中还有没有其他不
便的方面时，张福生说，自己在宁波
乘坐公交、地铁等公共交通，都可以
畅行无阻，只是在搭乘出租车或网
约车出行时，还是会受到一些阻碍。

“我平常如果要打的，基本都
是先在软件上预约，有的时候比较
顺利，有的时候就会被拒绝。”

张福生表示，自己也能理解出
租车司机的想法，因为担心佳妮掉
毛，沾到车座椅上，他想过不少办
法，比如给佳妮穿马甲、铺一次性
地垫等，但拒载的情况还是常常发
生。另外，携带着佳妮，他也从未
尝试进入餐厅用餐。

让我们给盲人朋友和导盲犬
更多的理解和关爱


